
 
 

Grammaire 2 
 

 Participe présent 
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 forme invariable 

les gens se dépêchant vers la sortie 

les employés commençant à travailler à dix heures 

les familles ne connaissant pas leurs droits 

la revue sortant une fois par semaine 

la machine faisant beaucoup de bruit 

la génération vivant dans les années quatre-vingt-dix 

la dame promenant son chien 

le procédé permettant d’arriver à de très bon résultats 

l’enfant ayant peur du noir 

 

 Formation: à partir du radical de la 1ère personne du pluriel de l’indicatif suivi de - ANT. 

Exemple:  

chanter : nous chantons chantant  

finir : nous finissons finissant 

vivre : nous vivons vivant 

boire : nous buvons buvant 

faire : nous faisons faisant  

croire : nous croyons croyant 

 

Attention! 

être  étant 

avoir  ayant 

savoir  sachant 

 

 Emploi :  

1) Le participe présent exprime avant tout la cause d´une action : 

Etant trop occupée, je ne peux pas accepter un travail supplémentaire. – (Protože jsem….) 

Ne le connaissant pas, je ne peux rien te dire sur lui. 

Ne m’amusant pas ici, j’ai l’intention de partir. 

Cette décision équivalant à un refus, j'ai préféré me retirer de l'affaire. 

 

2) Le participe présent peut aussi remplacer une proposition relative : 

Je connais une secrétaire parlant couramment quatre langues étrangères. (…která mluví…) 

 

Attention! Ne pas confondre avec un adjectif verbal ! (forme variable) 
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Sa petite fille est très sage et obéissante (poslušná - adjectif verbal).  

Une fille obéissant (která poslouchá, poslouchající - participe présent) à ses parents. 

 

 

Participe passé 
 

 Il a une valeur très proche de celle d’un adjectif  
 

Exemple :  
Moins fatigué, je vous aurais accompagné (= si j’avais été moins fatigué …). 

Partis dès l’aube, ils ont pu arriver à Marseille pour déjeuner (= comme ils sont partis …). 

La voiture garée, nous sommes allés chercher le parcmètre. (= nous avons d’abord garé la voiture 

       et ensuite nous sommes partis chercher …) 

 

 

Participe composé 
 

 forme composée qui exprime l’antériorité / la cause 
 

 Formation: ayant ou étant + participe passé 
 

Exemple :  
Ayant terminé de parler, il a pris son dossier et il est parti. 

Ne l’ayant pas encore rencontré, je n’ai pas pu lui remettre votre message. 

Ayant raté le dernier métro, nous avons dû rentrer à la maison à pieds.  

Je n'ai pas pu être présent au début de ce débat, n'étant arrivé à Strasbourg que ce matin.  
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